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Esta es la 3ª parte de la serie de sermones Ser Sanado, Creer y la Fe Verdadera. 

Hemos estado leyendo en el libro de Santiago para que así podamos tener una mejor 

comprensión del contexto. Porque los versículos a los que nos referimos antes, en la 

primera parte y también el pasado Sabbat, como Santiago 5:14, hablan sobre la 

sanación. Y he dicho que no podemos leer lo que esos versículos dicen sobre la 

sanación fuera del contexto. 

Porque muchas ideas erróneas han surgido sobre esto en el pasado, cosas que 

carecen de sentido y de equilibrio. Porque hay que empezar a leer en el principio del 

libro de Santiago para entender el contexto de lo que Santiago dice en el capítulo 

cinco. Y esperemos que esto esté quedando cada vez más claro. Por eso estamos 
leyendo todo esto. 

Espero que todos puedan entender más claramente el contexto de lo que Santiago 

escribió en el capítulo cinco. Y probablemente llegaremos a este capítulo hoy. 

Porque no es tan fácil entender esas cosas. Y a veces tenemos que repetir ciertas 

cosas para asegurarnos de que entendemos el contexto. Es sabio tener esto en mente 

a medida que avanzamos. Y hoy primero vamos a echar un vistazo a las dos últimas 

secciones que hemos repasado, la 1ª y la 2ª parte. Y solo vamos a echar un vistazo 

rápido, sin detenernos en ciertas cosas como el pasado Sabbat pero simplemente 
para estar al día. Y es importante repasar esas cosas antes de empezar con la 3ª 

parte para asegurarnos de que comprendemos bien el contexto. 

Santiago 1:2 - Hermanos míos, consideraos muy dichosos cuando tengáis que 
enfrentaros a diversas pruebas y dificultades... Y hay que un par de cosas que 
deben quedar muy claras aquí. En primer lugar, esto ha sido escrito para la Iglesia. La 

palabra “hermanos”, que es usada a lo largo de la Biblia, lo deja muy claro. Porque, 

como he mencionado el pasado Sabbat, en algunas cosas que Santiago escribió puede 

parecer que él se refiere a las personas del mundo. Y esto no es cierto. Esas cosas se 

refieren a la Iglesia de Dios. Y Dios inspiró a Santiago a usar esos términos para que la 
seriedad y la importancia de estas cosas queden claras para nosotros. 

Y también está lo de “diversas pruebas y dificultades”. Debemos entender que hay 

cosas que Dios permite que nos pasen y que obran para nuestro bien, nos permiten 

crecer más. Pasamos por diversas cosas y tenemos oportunidades de crecer, de ser 
moldeados y formados. Cosas que terminan siendo buenas para nosotros. 
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Pero ese no es el tipo de pruebas de las que Santiago habla aquí. Como cuando Dios 
permitió la Apostasía. Había razones para eso, obviamente. Hemos pasado por 

muchas de esas cosas en el pasado. Dios sabía que esto iba a causar una enorme 

destrucción en la Iglesia pero la Apostasía era una prueba por la que todos teníamos 

que pasar. Pero depende de nuestras elecciones. Las cosas que suceden en nuestras 

vidas, en el mundo, o lo que sea, pueden ser buenas para nosotros, puede ayudarnos 
a ser moldeados y formados, pueden contribuir a lo que Dios está haciendo en 

nuestras vidas desde que Él nos ha llamado. Dios nos llama con un propósito. Y Dios 

está trabajando con varias personas ahora, las está moldeando y formando para que 

ellas pueden encajar en un determinado lugar en el Templo. 

Dios no hace nada al azar. Como si Dios de repente decidiera: “Vamos a hacer esto 

aquí. Vamos a trabajar con ellos de esta manera ahora”. Dios trabaja de acuerdo con 

un plan en todo lo que Él hace. Y lo mismo pasa aquí. Hay muchas cosas que suceden 

en nuestra vida y la manera como reaccionamos a ellas y las decisiones que tomamos 

determinan el resultado. Y esto a su vez revela el tipo de prueba ha sido. 

Versículo 5 - Si a alguno de vosotros le falta sabiduría... Santiago lo dice luego en 

el comienzo aquí. Y lo vuelve a mencionar un poco más adelante. Somos inteligentes, 

estamos creciendo en sabiduría. O por lo menos podemos reconocer que a todos nos 

falta sabiduría, que cada uno de nosotros necesita la sabiduría que viene de Dios. No 
la sabiduría humana. Porque, ¿qué valor tiene la sabiduría humana? Necesitamos la 

sabiduría que viene de Dios, que es la mente de Dios. 

Por eso me encanta lo que está escrito en el libro de Proverbios. Proverbios habla de 

la sabiduría, de la necesidad de tener sabiduría, del deseo de tener sabiduría. Y la 
sabiduría en realidad es la mente de Dios, el ser de Dios, el Verbo. El Logos. Aunque 

esta palabra se usa más en el Nuevo Testamento. La sabiduría viene de Dios, es la 

mente y la manera de pensar de Dios. Y es tan increíble que nosotros podamos 

empezar a desarrollar esto en nosotros y crecer en esto. 

Si a alguno de vosotros le falta sabiduría, pídasela a Dios… Porque ahí es de donde 

viene la sabiduría. Debemos pedir sabiduría a Dios. Debemos entender que 

necesitamos Su ayuda en todo en nuestra vida. Todos los días necesitamos la ayuda 

de Dios y por eso debemos entender que nos falta sabiduría y que necesitamos 

ayuda. Y eso también nos lleva a Santiago 5, si lo entendemos. Debemos buscar a 
Dios día tras día. Y esto tiene que ver con nuestra manera de pensar. Y Santiago deja 

esto muy claro aquí.  

…pídasela a Dios, quien a todos da generosamente… En otras palabras, cuando Dios 

nos llama somos santificados, somos bautizados, somos engendrados del espíritu de 
Dios. Y Dios quiere darnos más y más y más. Pero esto lleva tiempo. Dios no puede 
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darnos todo de una vez porque tenemos que crecer. Hay cosas en las que tenemos 
que crecer primero para poder recibir más. Esto es un proceso. 

…quien a todos da generosamente y sin reprochar… Sin culparnos. Dios no nos echa 

nada en cara cuando nos arrepentimos y nos esforzamos por seguir creciendo, por 

cambiar y vencer nuestra naturaleza. Dios desea darnos más. Y podemos ir a la 
presencia de Dios sabiendo que Él no nos echa nada en cara, que es lo que suelen 

hacer los seres humanos. 

A los seres humanos nos cuesta perdonar. En la Iglesia de Dios hay personas a las que 

les cuesta mucho perdonar a otros. Vamos a la presencia de Dios Padre y 
arrepentirnos y sabemos que Él nos persona. Aquí dice: …sin reprochar… Dios no nos 

echa nada en cara. ...y le será dada. Pero que pida con fe, sin dudar. Sin dudar, sin 

cuestionar. Santiago habla sobre la duda y el cuestionamiento, que tienen que ver 

con una manera de pensar equivocada. Si cuestionamos lo que Dios nos da a través 

de la Iglesia. Y la fe viene de poner en práctica las cosas que Dios nos da la 
capacidad de creer. Hay mucho en este libro. 

Versículo 14 - Pero cada uno es tentado/probado cuando es arrastrado y seducido 
por su propia concupiscencia. Sea lo que sea que nos pase. Cosas que nos pasan por 

casualidad o por diseño de Dios, para que podamos crecer. Como la Apostasía. ¿Cómo 
respondemos a esto? ¿Cómo respondemos a las cosas? Cuando algo nuevo es 

introducido a la Iglesia, quizá el día correcto para celebrar el Pentecostés, ¿cómo la 

Iglesia responde a esto? 

Esas cosas son oportunidades para crecer, para centrarnos en el plan de Dios. 
Llegamos a comprender cosas sobre la secuencia de los acontecimientos o la 

importancia de la ofrenda de Gavilla Mecida y la ofrenda de los Panes Mecidos, la 

exactitud de estas cosas y lo minucioso que Dios es en todo lo que Él hace. 

Como respondemos a cosas como lo que pasó ya en PKG, cuando Dios nos reveló que 
Cristo no va a regresar en una Fiesta de las Trompetas pero en un Dia de Pentecostés. 

Esto fue una oportunidad para crecer más, para ser moldeados y formados. Porque 

ese fue el momento que Dios eligió para revelar esa verdad a la Iglesia. ¿Y cómo las 

personas han respondido a esto? Y en cada uno de esos casos. Y podemos seguir y 

seguir y seguir. Esas cosas pasan para ayudar a moldearnos y formarnos, para 
fortalecernos, para acercarnos más a Dios. Pero lo que pasa a menudo es que debido 

a nuestra naturaleza respondemos cuestionando, dudando, usando el razonamiento 

humano. 

Y después de un tiempo, después de haber probado varias cosas, esto debería ser 
sencillo para nosotros. Como debería haber sido para Herbert Armstrong. Todos los 

que han sido llamados, todo el ministerio, deberían haber escuchado atentamente 
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cuando él dijo que se tomaría un año para revisar todo lo concerniente al Día de 
Pentecostés, en qué día de la semana debemos celebrar el Día de Pentecostés. 

Porque había cosas que había que investigar. 

Pero algunos fueron muy impacientes y respondieron a esto de esa manera. Dios nos 

dio esto como una oportunidad para aprender, para acercarnos más a Él, para 
revelarnos más, para moldearnos y formarnos. Pero como nuestra mente está 

enferma cuando decidimos por nosotros mismos lo que es mejor, en lugar de creer y 

tener la convicción de que Dios eligió un apóstol a través del cual Él da la verdad a la 

Iglesia. Esto fue lo que Dios había estado haciendo todo ese tiempo, desde que Él 

comenzó a trabajar con el Sr. Armstrong que surgió el tema de en qué día de la 
semana debemos celebrar el Día de Pentecostés. Y miles de personas se marcharon 

de la Iglesia de Dios debido a esto. 

Intelectuales. Personas que usaban el razonamiento humano y confiaban en su propia 

sabiduría, en sus estudios, y que determinaron que Herbert Armstrong estaba 

equivocado. Cuando su actitud debería haber sido: “Está bien. Esperaremos un año y 
luego veremos. Entonces lo sabremos”. Porque ya habíamos probado que aquí es 

donde Dios está trabajando. Y si esto no es lo que creíamos ¿saben qué? Tarde o 

temprano esto terminaría saliendo a la luz, ¿verdad? Si no creíamos las verdades que 

Dios había dado hasta entonces, hasta 1984, si no creíamos esas cosas, entonces no 

estábamos viviendo por fe. 

Y esto es por nuestras propias concupiscencias. Queremos un resultado diferente. 

Pensamos que somos muy listos, pensamos que sabemos lo que es mejor para 

nosotros. ¡No en la Iglesia de Dios! No hay necesidad de una Iglesia si usted puede 

resolver estas cosas por su cuenta, si usted es tan inteligente. Y algunos se han 
marchado de la Iglesia por esa misma razón. Como ha pasado recientemente, que 

una persona me ha dicho: “No necesito a la Iglesia. Ya tengo planeado. Voy a estudiar 

la Biblia por mi cuenta. Todo está en la Biblia. Me las arreglaré solo”. ¿Usted ha 

olvidado cómo ha recibido la verdad desde que usted fue bautizado hasta ahora y 

cómo usted sabe lo que usted sabe? Su propia concupiscencia le ha seducido. 

Versículo 19 - Mis queridos hermanos, tened presente esto: Todos debéis estar 
listos para escuchar, y ser lentos para hablar y para enojaros. Porque eso es lo que 

pasa. Las personas empiezan a cuestionar las cosas, a dudar de las cosas y se enojan. 

Muchos se enojaron sobre el tema del Día de Pentecostés. Y muchos más sobre el 
tema del maquillaje. ¿No es esto absurdo? Muchos se enfadaron por el tema del 

Pentecostés, pero muchos más por el tema del maquillaje. Más personas se enojaron 

unas con otras, juzgaron, tomaron partido. ¡Las personas hicieron cosas muy feas en 

la iglesia de Dios! ¡Alucinante!  

Dios dice que debemos estar listos para escuchar. No debemos ser tan rápidos para 

hablar y dar nuestra opinión sobre las cosas, decir lo que pensamos sobre un asunto. 
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Porque cuando se trata de la verdad de Dios, lo que pensamos en realidad no 
importa. Tenemos que elegir si estamos de acuerdo con la verdad y si vamos a hacer 

lo que nos es dicho. Y elegimos esto porque ya hemos probado a nosotros mismos que 

esta es la Iglesia de Dios y que asi es como Dios nos enseña y nos guía. ¿O no? Porque 

esto es una elección. Sin cuestionamientos. Impresionante. 

Versículo 21- Por esto despojaos de toda inmundicia… Y esto abarca la mala 

conducta, el mal comportamiento, las decisiones equivocadas, juzgar de la manera 

equivocada. Desháganse de toda inmundicia en su vida. …y de la maldad que tanto 
abunda... Dios nos muestra a través de Santiago que hay cosas con las que 

necesitamos tratar. Y esto era lo mismos en ese entonces. Porque ya entonces había 
muchos anticristos en la Iglesia de Dios, personas que no pensaban de la misma 

manera. 

Y Santiago les estaba corrigiendo muy claramente aquí. Por esto despojaos de toda 
inmundicia y de la maldad que tanto abunda y recibid con mansedumbre... Y esto 
vuelve a lo que he mencionado hace un momento. ¿En qué consiste la mansedumbre? 

Necesitamos tener estas cosas profundamente arraigadas en nuestra mente. La 

mansedumbre significa tener una mente dispuesta a aprender. 

Las personas que sabían cómo Dios les enseñaba, como Dios trabajaba con ellas, 
estaban dispuestas a escuchar. Ellos estaban dispuestas a esperar un año hasta que 

Herbert Armstrong, el apóstol de Dios, les diera una respuesta si el día de la semana 

en el que debemos celebrar el Pentecostés es el domingo o el lunes. ¿Y por qué? 

Porque él les daría una respuesta. Esto debería haber sido muy sencillo. Y lo fue para 

muchos, para los que estaban haciendo lo correcto. Porque ellos no olvidaron cómo 
Dios les había llamado. Ellos sabían quién era Herbert Armstrong y respetaban esto; y 

tenían miedo de hacer algo diferente a lo que él les había dicho. 

Pero también había muchos que no tenían miedo a hacer esto. Muchos ministros 

eligieron ir en una dirección diferente. Algunos se marcharon porque Herbert 
Armstrong no tomó una decisión lo suficientemente rápido. Y muchos se fueron 

enfadados con él, molestos con él y empezaron a difamarlo. Ya otros pensaban que él 

había llegado a la conclusión equivocada. “Sabemos que sigue el día correcto para 

celebrar el Pentecostés sigue siendo el lunes”. Y creo que dos evangelistas se 

marcharon debido a esto, ¿no? Y yo pienso: “¿Pero quién te crees que eres? Dios te ha 
llamado, fuiste bautizado en la Iglesia de Dios, y aprendiste todo lo que aprendiste a 

través de un apóstol. ¿Qué pasa contigo?” Esa debería haber sido la pregunta. 

¡Increíble lo que nos ha pasado a lo largo del tiempo! 

Luego hemos leído Santiago 2:8. Y nuevamente, todas estas cosas encajan y nos 
llevan al tema del que vamos a hablar. Santiago 2:8 - Si en verdad cumplís vosotros 
la ley, conforme a la escritura: “Amarás a tu prójimo como a ti mismo”, bien 
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hacéis. Porque a esto se reduce todo. Se trata de cómo vivimos, y especialmente de 
cómo pensamos los unos hacia los otros. Se trata de las relaciones. Se trata de la 

Familia de Dios. Y tenemos que estar de acuerdo con Dios en todo si queremos ser 

parte de Su Familia. Y esa Familia vive de una determinada manera. 

Y después que somos engendrados del espíritu de Dios tenemos que empezar a 
aprender a vivir eso en la Iglesia, que es nuestra familia. Y durante toda nuestra vida 

tenemos que hacer elecciones, hasta que muramos o hasta que seamos 

transformados. 

Versículo 17 - Así también la fe, si no tiene obras, está muerta en sí misma. Aquí 
lo tenemos nuevamente. Todo se reduce a lo que en realidad creemos. Porque las 

personas viven de acuerdo con lo que ellas creen. Si una persona cree la verdad y se 

esfuerzan por vivir de acuerdo con la verdad esto es la fe verdadera. De lo contrario, 

ella tiene fe en otra cosa. 

Las personas en el mundo viven de acuerdo con lo que creen. Los seguidores del 

cristianismo tradicional creen ciertas cosas y viven de acuerdo con esto. Pero esto no 

tiene nada que ver con Dios. Porque ellos creen en conejos que ponen huevos y los 

niños buscan huevos de conejos y se lo pasan genial. Y también está lo de los árboles 

adornados con luces que vemos en esta época del año. Ellos comienzan a decorar las 
tiendas con esas cosas cada vez más pronto. Y esto es lo que ellos creen. Ellos creen 

que esto está bien. Esa es su fe. Pero esas cosas no tienen nada que ver con Dios, con 

lo que está escrito en la Biblia o con la verdad. 

Pero cuando en la Iglesia tenemos que tomar decisiones. Y todo se reduce a si 
nuestra fe es verdadera porque creemos lo que Dios nos ha dado y nos esforzamos 

por vivir de acuerdo con ello. 

Santiago 3:1 - Hermanos míos, no os hagáis muchos maestros (instructores)… 

Porque ¿qué pasa entonces? Todo esto está en contexto porque es lo que pasa. Esto 
es como lo que hemos hablado antes. Debemos estar listos para escuchar y ser lentos 

para hablar. Examínese a sí mismo. No empiece a pensar de una manera equivocada. 

O a cuestionar. Porque esto es lo que pasa cuando las personas empiezan a 

cuestionar. Ellas están convencidas de que tienen razón y otros tiene que estar de 

acuerdo con ellas. Mismo que lo que ellas dicen vaya en contra de lo que la Iglesia 
enseña, de lo que Dios enseña a través de Su dado ministerio. 

Santiago dice aquí: …no os hagáis muchos maestros… Porque esto es lo que las 

personas hacen. ¿Han notado ustedes esto alguna vez? Yo miro la historia de la Iglesia 

y pienso en todas esas personas que se han marchado de la Iglesia de Dios. A veces 
las personas se marchan a causa de ciertos tipos de pecado que ellas cometen. Pero 

en la mayoría de los casos las personas se marchan porque no están de acuerdo con 
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alguna doctrina o con ciertas cosas que la Iglesia ordena. ¿Y qué hacen esas personas? 
Ellas empiezan a hablar sobre esto. Maestros. Ellas saben más que otros. Ellas tienen 

todas las respuestas. Ellas no están de acuerdo con lo que Dios nos está dando. 

Esto ha sucedido a muchos durante la Era de Filadelfia. Y en la Era de Laodicea era 

como si estuviéramos en una batalla campal. Y después de esto, todas las cosas que 
han estado teniendo lugar en PKG. Muchas cosas han sucedido. Somos muy pocos en 

PKG. Siempre hemos sido pocos. Y todas las personas que han venido a la Iglesia y se 

han marchado. Esto es alucinante. De verdad. ¡Alucinante! 

…no os hagáis muchos maestros sabiendo que los tales recibirán un juicio más 
riguroso. Especialmente si usted de verdad comprende lo que es dicho aquí. Porque 

la condena es mayor para los que se hacen maestros sin haber sido ordenados por 

Dios. ¿Y la sentencia para los que hacen esto? La muerte. Así de sencillo. Y eso es de 

lo que Santiago habla a lo largo de ese libro. 

Porque todos tropezamos en muchas cosas. Todos tenemos problemas y batallas. 

Tenemos las manos llenas con nosotros mismo. Tenemos que trabajar en nosotros 

mismos y no en otros, tratando de guiar a otros en una cierta dirección porque nos 

creemos muy importantes. Eso es lo que pasa con todas las personas que hacen esto. 

Ellas se creen muy importantes. Ellas creen que entienden ciertas cosas que el 
ministerio de la Iglesia no entiende todavía y quieren enseñar esas cosas a otros 

porque se hacen maestros. 

¡He visto a tantos hacer esto! Esas cosas me ponen enfermo. Y a ustedes también, si 

ustedes piensan en esas cosas. Ustedes saben que esto es verdad. Si alguien no 
tropieza en palabra, es una persona perfecta, capaz también de controlar todo su 
cuerpo.  

Versículo 5 – Así también la lengua es un miembro pequeño y se jacta de grandes 
cosas. Y estamos empezando a llegar al meollo de todo esto. Porque el problema es 
lo que sale de nuestra boca. Lo que pensamos termina saliendo por nuestra boca.  

Recuerdo una vez que he tenido un accidente y he roto la mandíbula. Ellos han 

tenido que mantener mi boca cerrada con alambre durante diez semanas. Esto fue 

antes de que Dios me llamara a la Iglesia. Dios usó esto para llamarme. Mi boca tuvo 

que se cerrada para que yo empezara a escuchar. Y esto es de lo que Santiago habla 
aquí. ¡Las cosas por las que tenemos que pasar a veces! Tenemos que aprender por 

las malas. 

Pero a veces es mejor tener la mandíbula rota y la boca cerrada que llevar a otros 

por el mal camino. Hubiera sido mucho mejor, hubiera sido una gran bendición si esto 
hubiese pasado con algunas personas y esto las hubiese llevado a arrepentirse de las 

cosas que ellas han provocado. Pero esta es otra historia. 
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Y aquí Santiago habla de lo peligrosa que es la lengua. Y sabemos y entendemos que 

lo que pensamos termina saliendo a través de nuestra boca. El pecado comienza en 

la mente. Y lo que decimos refleja lo que realmente creemos. 

¡Mirad cómo un fuego tan pequeño incendia un bosque tan grande! Y la lengua es 
un fuego; es un mundo de iniquidad. Ahí es de donde esto viene. Por eso Santiago 

habla sobre esto antes. Cierren la boca. Mantengan la boca cerrada en ciertos 

momentos. Esto es más sabio que empezar a cuestionar y hacer daño a otros. 

Esto me recuerda la canción que he mencionado en la Fiesta. Ni recuerdo la letra, 
pero es algo así como. “Cállate, cállate, cállate”. Una canción muy oportuna. A veces 

simplemente debemos cerrar la boca. 

Siendo uno de nuestros órganos… La lengua es parte de nuestro cuerpo. …
contamina… Mancilla, ensucia. …todo el cuerpo. Prende fuego al curso de la 
naturaleza y es inflamada por el fuego de la gehena. Esto es lo que significa esta 

palabra. La lengua enciende el fuego del juicio. Porque esto es lo que le va a pasar si 

usted no se arrepiente. Pienso en todos los sermones que han sido dados durante la 

Fiesta de los Tabernáculos sobre ese tema. Debe quedar claro que estamos bajo 

juicio. Desde el momento en que hemos sido bautizados estamos siendo juzgados. La 
Biblia dice que el juicio ahora está sobre la casa de Dios. Y no podemos tomarnos 

esto a la ligera. Y sin embargo, en el pasado las personas no han tomado esto tan en 

serio como deberían haberlo tomado.  

Versículo 8 - Pero nadie puede dominar la lengua, que es un mal irrefrenable… 
Aquí Dios dice que ninguno de nosotros puede controlar esta cosita tan pequeña sin 

la ayuda de Dios. A eso se reduce todo. Necesitamos la ayuda de Dios para cambiar 

esto, para que lo que sale de aquí pueda cambiar y sea cada vez mejor. Porque lo 

que sale de nuestra boca refleja lo que hay dentro de nosotros. Y tarde o temprano 

esto termina saliendo. Y a menudo lo que sale de nuestra boca es muy feo. Pero 
cuando tenemos el espíritu de Dios en nuestra mente y nos esforzamos por cambiar 

ciertas cosas, podemos trabajar en esto y nos esforzaremos por hacer mejor las 

cosas. 

…que es un mal irrefrenable lleno de veneno mortal. Con ella bendecimos a Dios 
nuestro Padre... Podemos alabar a Dios en nuestras oraciones, o cantar himnos 

cuando lo hacíamos antes y después de los sermones. Pero las personas cantaban 

alabanzas a Dios y poco después, cuando se iban a casa, se ponían a hablar mal de 

otros, discutían, peleaban. Poco después. No mucho tiempo después. Porque 

generalmente las parejas no hacen esto cuando están reunidas, pero cuando están 
solas la cosa cambia. 
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Como pasa a veces en la Fiesta de los Tabernáculos. Después de escuchar los 
sermones las personas suelen quedar hablando amablemente unas con otras pero 

cuando están en su habitación la cosa cambia. Todos los años algo pasa. Aunque año 

las cosas han ido mucho mejor, pero esas cosas siguen pasando. 

Con ella bendecimos a nuestro Dios y Padre, y con ella maldecimos… Y esta 
palabra significa “hablar en contra”. …hablamos mal de los son hechos a la 
semejanza de Dios. O “están siendo hechos”, mejor dicho. Porque se refiere a los 

que son parte de la Iglesia. Esto no se refiere a las personas en el mundo. Esto se 

refiere a los hermanos en la Iglesia, a nuestra relación unos con otros, a cómo 

pensamos, a cómo hablamos unos a otros. Y este caso aquí, a los que están siendo 
moldeados y formados a semejanza de Dios. Vamos a convertirnos en ELOHIM. Vamos 

a nacer en esa Familia. 

Debemos comprender que cuando decimos algo a Dios o pensamos algo hacia Dios y 

luego hablamos mal unos de otros, entonces hemos cometido pecado. Siempre que 
eso sucede hay pecado involucrado. Y pecados muy feos. 

Santiago 3:13 - ¿Quién es sabio…? Aquí lo tenemos nuevamente. ¿Quién es sabio y 
entendido entre vosotros? ¿Reconocemos la necesidad de ir a la presencia de Dios 

cada día y pedirle ayuda en estas cosas? Que lo demuestre con su buena conducta, 
mediante obras hechas con la humildad que le da su sabiduría. Y sabemos que 

tener “la humildad que da la sabiduría” significa debemos tener una mente dispuesta 

espíritu a aprender. Porque esta sabiduría viene de Dios y queremos hacer esto a la 

manera de Dios y no a nuestra manera. 

Y Santiago nos lo dice aquí en términos muy sencillos. Aunque cuando las personas 

leen esto ellas no lo ven de esa manera. Porque es fácil pasar por alto estas cosas sin 

entender lo que nos está siendo dicho. ¿Quién es sabio? Nosotros no somos sabios. 

Solo la sabiduría que viene de Dios. Y solo podemos tener sabiduría o ser sabios si 

vivimos, si aplicamos esa sabiduría en nuestras vidas. Porque así es como debemos 
vivir. Si somos realmente sabios estamos poniendo en práctica lo que viene de Dios, 

estamos aplicando a nuestra vida la sabiduría que viene de Dios. Y con el tiempo 

crecemos el entendimiento de esas cosas y podemos entenderlas más profundamente 

también. 

Pero si albergáis envidias amargas… Eso es lo que Santiago dice aquí. Porque ¿de 

dónde vienen las contiendas? ¿De dónde vienen los desacuerdos? ¿De dónde vienen las 

discusiones? ¿De dónde vienen los cuestionamientos? De todas estas cosas. 

Pero si albergáis envidias amargas y egoísmo… Envidias amargas. A veces la envidia 
tiene que ver con el hecho de que una persona no está de acuerdo con algo o con 

alguien. Quizá con el apóstol de Dios o algún otro miembro del ministerio. Quizá esa 
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persona no esté de acuerdo con algo que el ministerio ha dicho. Más específicamente 
con algo que el apóstol de Dios ha dicho. Esa persona insiste en su propia opinión 

sobre ciertas cosas. Y cuando esto pasa la persona puede volverse amargada. 

He visto mucha amargura en el pasado. Y esto es algo horrible. Porque cuando las 

personas están en desacuerdo con algo ellas se vuelven cada vez más y más 
amargadas. Y con el tiempo esa amargura se manifiesta hacia otros y las personas 

dicen cosas unas a otras. Envidias amargas. Esa amargura tiene que ver con la envidia 

pero las personas no entienden lo que está pasando en su propia mente porque se 

han alejado mucho de Dios. Y esto es algo muy peligroso. 

...y egoísmo en sus corazones… La persona no busca a Dios, no mira a Dios, pero 

mira a si misma porque quiere salirse con la suya. Y ahí es de donde vienen el 

cuestionamiento y la duda. …dejad de presumir y de faltar a la verdad. Si esto 

existe en la vida de una persona. Pero cuando algo así sucede tan a menudo ya es 

demasiado tarde. Esto es lo que pasa con casi todos que son expulsados. Con casi 
todos. Porque afortunadamente, algunos cuando son suspendidos o expulsados tratan 

con su problema y se arrepienten. ¡Y esto es algo impresionante! ¡Y muy bonito! 

Pero muy a menudo cuando la cosa llega a este punto las personas nunca vuelven 

porque es muy difícil cambiar esto. Porque cuando una persona llega a este punto se 
necesita mucha humildad para reconocer las propias faltas y errores y decir: “Estoy 

equivocado”. Esto es algo que requiere mucha humildad y debe hacer un deseo de 

hacer algo a la manera de Dios. 

Pero si albergáis envidias amargas y egoísmo en vuestros corazones dejad de 
presumir y de faltar a la verdad. ¿Y qué es la verdad? ¿Lo que usted cree y piensa, 

algo diferente de lo que Dios le enseña, le muestra? 

Este tipo de sabiduría… O sea, la sabiduría que viene de uno mismo, del egoísmo no 

es de Dios. Este tipo de sabiduría no desciende de lo alto sino que es terrenal, 
puramente humana y demoníaca. Palabras muy claras. Santiago nos dice claramente 

que la verdadera sabiduría solo puede venir de Dios. Y solo podemos tener sabiduría 

si buscamos a Dios, si oramos a Dios porque sabemos que necesitamos la ayuda de 

Dios para pensar de la manera correcta. Entonces vamos a invertir nuestro tiempo y 

oraciones clamando a Dios día tras día por Su ayuda para cambiar y crecer, para 
comportarnos de la manera correcta hacia los demás. Tanto en la Iglesia como en el 

mundo. Debemos esforzarnos por hacer eso. 

Y debemos darnos cuenta de que si no hacemos esto y confiamos en nuestro propio 

juicio, en nuestras propias normas... Yo pienso: “¿Qué son nuestras propias normas 
comparados con lo que Dios nos dice que es correcto?” Pero así de lejos puede llegar 

nuestra mente a veces. Aquí Santiago deja muy claro que ese tipo de sabiduría no 
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viene de Dios. Y si no creemos en algo Dios nos ha dado para creer, que es verdadero 
y correcto, entonces esto no puede ser la fe verdadera. Si vivimos de acuerdo con lo 

que pensamos, con algo que está en desacuerdo con las enseñanzas de la Iglesia. 

…no desciende de lo alto sino que es terrenal… Viene de la carne, de nosotros 

mismos, porque ponemos nuestra confianza en nosotros mismos y no en Dios. 
...puramente humana… Y por último aquí. …y demoníaca. Y esto lo dice todo. Ese 

tipo de sabiduría es maligna. Todo lo que es malo, todo lo que tiene que ver con el 

drama, no es de Dios pero es demoníaco. La fuente de esto no es Dios. La fuente de 

esto es demoniaca, seres que están en contra de Dios. Y nosotros hemos sido creados 

con una mente que está en contra de Dios. “La mente carnal es enemistad contra 
Dios”. Pero nosotros en la Iglesia entendemos esto y nos esforzamos por cambiar y 

arrepentirnos de esas cosas en nuestra manera de pensar, en nuestras mentes. 

Reconocemos la batalla y clamamos a Dios por ayuda para poder ver esto más 

claramente todo el tiempo. 

Versículo 16 - Porque donde hay envidia y contención, allí hay confusión y toda 
clase de cosas perversas. Y ojalá todos viéramos esto. Porque entonces lo 

entendiéramos y viviéramos de acuerdo con esto. En cambio, la sabiduría que 
procede de lo alto es primeramente pura… Y esto no debería ni siquiera tener que 

decirse, pero Santiago lo hace debido a nuestra carnalidad. La sabiduría que viene de 
Dios es pura, es justa. ¡Es excelente! Es la única manera de vivir, de elegir vivir. …es 
primeramente pura… No hay impuro en esto. …y además pacífica… Porque ese es el 

resultado. Si vivimos de acuerdo con el camino de vida de Dios el resultado de esto 

es que tendremos paz. ¿Y dónde se necesita paz? En las relaciones. Ahí es donde se 

necesita paz, en las relaciones. 

...bondadosa… Porque así es cómo respondemos a las cosas. Y esto es algo muy 

difícil para la mente humana. Es difícil para mí ser bondadoso, ser gentil. Tengo que 

esforzarme mucho por ser amable en mi día a día. Recuerdo lo que hemos oído en la 

Fiesta sobre esto de ponerse de mal humor cuando uno se siente hambriento. Si uno 
no come a sus horas bien o no duerme bien, o duerme poco quizá, uno se pone de 

mal humor. Como dice la expresión: “¡Hoy me he levantado con el pie izquierdo!” 

Todos somos seres humanos carnales y tenemos debilidades. Y si no tenemos 

cuidado... 

Cuando yo voy conduciendo por la carretera, aunque sea sólo un rato, y veo lo que 

hacen los conductores y esto me pone de los nervios. Y entonces empieza la batalla 

en mi mente. Y cuantas más necedades hacen las personas en el tráfico mayor es mi 

batalla. Y no siempre gano esa batalla, pero sigo luchando. Y cuando esto pasa no soy 

nada amable con otros. Esto para mi es una batalla. Pero así son las cosas en el 
mundo. 
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Imagínense que pasaría si todos los que conducen por las carreteras supiesen esto. 
Antes cuando celebrábamos las Fiesta de los Tabernáculos todos teníamos pegatinas 

en los parachoques de los coches. Y cuando uno iba por la carretera uno sabía qué 

coches pertenecían a miembros de la Iglesia de Dios que estaban viajando para 

celebrar la Fiesta de los Tabernáculos. Y uno entonces tenía más cuidado para no 

sobrepasar los límites de velocidad cuando veía a un coche con miembros de la 
Iglesia dentro. Especialmente si era un ministro, porque las pegatinas de los 

ministros eran de un color diferente. Y si un coche con una de esas pegatinas pasaba 

a toda velocidad uno se preguntaba: “¿Quién será este? Seguro que está haciendo lo 

correcto, ¿verdad? ¡Hermano!!” Y entonces la tentación es pisar el acelerador. 

¿Debo mantener el límite de velocidad todo el tiempo? No. Puedo elegir. Y si me 

detienen yo sé de cuanto es la multa, sé que tendré que rascarme el bolsillo. Así 

que, todos tenemos que tomar decisiones en la vida. Y no debería hablar sobre esto, 

pero ¡conducir! ¡Uf! Yo suelo hacer las cosas rápido. La mayoría de las cosas. No 

importa lo que sea, yo quiero hacerlo rápido y terminar pronto. Si estoy trabajando 
en un proyecto tengo que hacer todo rápido, rápido y listo. Cuando estoy preparando 

los aparatos para grabar el sermón en el Sabbat es mejor no molestes hasta que todo 

esté listo. Y la mayoría lo sabe. “No hay que molestar a Ron hasta que todo esté 

listo”.  

Porque yo pienso en las personas que están esperando para conectarse y todo tiene 

que estar bien montado. Y si las cosas no salen bien, yo siento mucha presión porque 

quiero que todo funcione bien ya que los que están viendo y escuchando el sermón 

desde otros lugares dependen de ello. 

Y con lo de conducir me pasa lo mismo. Pero por razones egoístas. ¿Si el conductor 

del coche delante mío hace alguna tontería? Les estoy mencionando algunos de los 

pecados que he cometido la semana pasada, las batallas que he tenido. Y cuando hay 

que esperar mucho hasta que el semáforo se ponga en verde y hay una enorme cola 

de coches... Como un semáforo que tenemos en un determinado lugar. Siempre hay 
que esperar y las cosas son larguísimas. 

Pero otras veces los semáforos funcionan de maravilla pero se forman colas porque 

las personas están hablando por teléfono o enviando mensajes de texto y no se dan 

cuenta de que hay un montón esperando. ¡Y esto me pone de los nervios! Pero esas 
son mis batallas. ¿Cuáles son las de ustedes? Mismo en cosas así, tenemos batallas en 

la vida debido a nuestra forma de pensar y de funcionar. Y todos tenemos esa 

naturaleza y tenemos que lidiar con la naturaleza que tenemos. 

Yo tengo mis manos llenas con mi naturaleza. Y si entendemos que esto es lo que 
pasa con todas las personas entonces deberíamos estar más en guardia y ser más 
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misericordiosos con los demás. Pero nuestra tendencia es juzgar y criticar a los 
demás, si no tenemos cuidado. Pero tenemos que trabajar en nosotros mismos.  

...pacífica... Piensen en esto. …bondadosa… ¿Somos siempre bondadosos? Yo sé que 

yo no lo soy. Tengo que luchar. ...tolerante… ¿En el tráfico? Uno puede poner esas 

cosas en práctica, mirar las cosas desde una perspectiva diferente. Porque en 
situaciones así uno puede ver lo que pasa en su mente y como uno realmente piensa. 

Si uno puede ver a qué le lleva su carnalidad uno puede aprender mucho de esto. 

Uno puede aprender a ser tolerante. ¿Y cómo se puede hacer esto en el tráfico? 

Bueno, a veces alguien está tratando de incorporar en un carril y uno sabe que esa 

persona está tratando colarse. Y esto puede desencadenar una reacción negativa y 
carnal en uno. Esto es algo que me pasa… a ver… todos los días. Yo conduzco mucho, 

conduzco todos los días y a menudo tengo que preguntarme: “¿Pero qué estoy 

haciendo?” ¿Y qué pasa con las otras cosas en nuestra vida? Bueno, esto es lo que 

tenemos que preguntarnos. Especialmente en la Iglesia.  

...tolerante, llena de misericordia y de buenos frutos. Y hay que decir que no 

siempre somos así. Porque tenemos batallas. Tenemos que arrepentirnos de varias 

cosas. Tenemos que luchar contra esas cosas. Pero si podemos ver esas cosas. Nuestro 

deseo en la Familia de Dios es ver esas aún más claramente. Debemos entender que 

esto es algo más grave que las cosas que pasan por nuestra mente mientras 
conducimos. Y que debemos estar en guarda de cómo pensamos los unos hacia los 

otros y de lo que decimos unos a otros. Debemos tener mucho cuidado con esto y 

estar en guardia porque esto es mucho más serio e importante. 

...imparcial y sincera. En fin, el fruto de la justicia se siembra en paz para[a] los 
que hacen la paz. Por los que hacen... Eso requiere trabajo. Hay que luchar contra 

uno mismo para lograr esto. Más aun, tenemos que clamar a Dios por ayuda. A veces 

justo en el momento en que algo pasa debemos pedir ayuda a Dios. 

Santiago 4:1. Santiago sigue hablando sobre esas cosas porque todo esto tiene que 
ver principalmente con nuestra relación unos con otros en la Iglesia. ¿De dónde 
vienen las guerras… Las disputas, las guerras. Porque esto es lo que es 

espiritualmente. ...y los pleitos… Las contiendas los desacuerdos, las peleas. … y los 
pleitos entre vosotros? Y es horrible que esto pueda suceder en la Iglesia de Dios. 

Pero sucede. Y es muy triste, es espantoso cuando esas cosas suceden. 

¿No son de vuestras propias concupiscencias…? Y aquí esta palabra significa 

“lujuria”. O sea, satisfacer al “yo”. Las propias concupiscencias pueden ser cuando 

una persona quiere salirse con la suya. Porque así es como somos. Y pensamos que 

todo está bien. Y si no hacemos esto seguro que hay otras cosas que estamos 
haciendo, porque queremos sacar algo de una situación. Y esto siempre se reduce al 

hecho de que queremos que las cosas sean a nuestra manera. 
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…las cuales combaten en vuestros miembros? Especialmente nuestra lengua, lo que 

decimos. Tu lujuria, el deseo, en otras palabras, anhelar para uno mismo su propio 

camino. Deseamos tanto eso como seres humanos que es horrible. 

Codiciáis y nada tenéis. Matáis y sentís envidia… Santiago llama a las cosas por su 
nombre. Dios dice que cuando nos portamos mal unos con otros, cuando tratamos 

mal a alguien en el Cuerpo de Cristo, en la Iglesia, estamos cometiendo asesinato. 

Ese espíritu es un espíritu homicida. ¿Quién quiere eso? Dios llama a las cosas por su 

nombre. Porque podemos hacer daño a otros. 

Reñís, peleáis, y os hacéis la guerra. No tenéis, porque no pedís. O sea, no 

buscamos a Dios, no buscamos la sabiduría de Dios, no clamamos a Dios por Su ayuda 

para cambiar y crecer. Pedís, y no recibís porque pedís mal... Impresionante como 

esto es dicho aquí. Esta palabra no es usada muy a menudo en la Biblia. Esto se 

refiere a la intención, La intención es equivocada. Y esto empieza aquí. …para 
satisfacer vuestras propias pasiones. Para satisfacer nuestras concupiscencias, para 

satisfacer a nuestro “yo”. No para ayudar a otros pero para complacer a nosotros 

mismos, para salirnos con la nuestra. 

Adúlteros y adúlteras, ¿no sabéis que la amistad del mundo es enemistad con 
Dios? En otras palabras, si nos comportamos como las personas del mundo en la 

manera en que tratamos los unos a los otros, en la manera en que hablamos, en lo 

que decimos, en cómo pensamos, en cómo juzgamos, entonces estamos errando el 

tiro, espiritualmente. 

Cualquiera pues que quisiere ser amigo del mundo, se constituye enemigo de 
Dios. ¿Pensáis que la Escritura dice sin causa: “El espíritu que habita en nosotros 
codicia para envidia”? Porque lo que queremos es complacer a nuestro “yo”. Lo que 

queremos es salirnos con la nuestra. Las cosas deben ser cómo creemos que debe ser. 

Esa es a causa de todos los conflictos. Uno no está de acuerdo con el otro. Ambos han 
juzgado una situación y hay un desacuerdo. Y entonces… ¡Vaya!  

Versículo 6 - Pero Él nos da mayor gracia. Por esto dice: Dios resiste a los 
soberbios, y da gracia a los humildes. Aquí tenemos la respuesta. Tenemos que 

humillarnos para reconocer lo que somos, para reconocer lo que nos falta. A todos 
nosotros nos faltan muchas cosas. Todos nosotros necesitamos la ayuda de Dios todos 

los días. La necesitamos. Y debemos entender esto. Y eso debe impulsarnos a buscar 

una relación más cercana con Dios, a pedirle ayuda, a pedirle Su espíritu. 

Someteos, pues, a Dios… Esto es lo que tenemos que hacer. No podemos hacer las 
cosas a nuestra manera y estar en desacuerdo con algo o ni siquiera pensar en el 

asunto. Y esto también se aplica al tema de la sanación. Esto también se aplica al 
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tema de pedir la unción cuando estamos enfermos. ¿Estamos buscando a Dios para 
todo en nuestra vida? ¿Es Dios lo primero para nosotros? Porque si no podemos aplicar 

esto en algo físico como pedir la unción cuando estamos enfermos, ¿qué estaos 

haciendo en las otras cosas en nuestra vida? 

Someteos pues a Dios; resistid al diablo... Porque esa es la mentalidad contra la 
que estamos luchando. Una mentalidad egoísta, la mentalidad de Satanás. A los 

demonios les encanta transmitir malos pensamientos, pensamientos equivocados a 

nuestra mente. Y si no tenemos cuidado podemos ceder a esos pensamientos y 

cometemos pecado. Y los demonios siempre están ahí para incitarnos más a esas 

cosas. 

…resistid al diablo y él huirá de vosotros. ¿Y cómo hacemos esto? Acercándonos a 

Dios. Eso es lo que dice aquí. Acercaos a Dios, y Él se acercará a vosotros. Porque 

necesitamos Su ayuda, necesitamos Su espíritu santo en nuestra vida todos los días. Y 

cuanto más fortalecidos somos espiritualmente, más nos esforzamos por pensar y por 
vivir de la manera correcta hacia los demás. Más rápido nos arrepentimos cuando nos 

damos cuenta de que hemos dicho o hecho algo que está mal, cuando nos damos 

cuenta de que no nos hemos comportado de la manera correcta hacia otra persona 

en el Cuerpo de Cristo. Especialmente en la Iglesia. 

Acercaos a Dios, y Él se acercará a vosotros. ¡Qué bonito! ¡Pecadores, limpiaos las 
manos! Debemos arrepentirnos constantemente del pecado, de las cosas que 

hacemos en nuestra vida. Si vemos a nosotros mismos nos arrepentimos 

constantemente. Y eso es bueno. ¡Vosotros los inconstantes, purificad vuestro 
corazón! “Purificad vuestros corazones”. Necesitamos el espíritu de Dios para 
purificar nuestra mente. Necesitamos el espíritu de Dios para deshacernos de la 

inconstancia, del cuestionamiento y la duda sobre cómo debemos vivir. Porque si 

ignoramos esto estamos ignorando a Dios, no estamos poniendo a Dios en primer 

lugar. 

Tenemos que tomar decisiones todos los días. Especialmente en nuestra comunión 

con otros en la Iglesia de Dios. En el Sabbat o en otras ocasiones. Porque es en 

nuestra comunión donde somos puestos a prueba, más que en cualquier otra 

situación. Porque si no podemos hacer las cosas bien aquí, por supuestos que 

tampoco podemos hacer las cosas bien con las personas del mundo. 

Reconoced vuestras miserias, llorad y lamentaos. ¡Qué cosa tan bonita! Porque eso 

va junto con el ayuno. A veces tenemos que clamar a Dios por ayuda con más ahínco 

y continuamente para poder cambiar. 

Que vuestra risa se convierta en llanto, y vuestra alegría… Hay momentos en que 

debemos examinarnos a nosotros mismos a fondo y darnos cuenta de que tenemos 
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problemas. Debemos reconocer y admitir que tenemos problemas. Porque he 
conocido a muchos que nunca examinaban a sí mismos. Muchos de los que se han 

marchado de la Iglesia de Dios nunca examinaron a sí mismos y por eso nunca se 

dieron de que necesitaban a Dios. Ellos se volvieron autosuficientes, juzgaron las 

cosas con base en lo que pensaban. Ellos engañaron a sí mismos pensando que 

estaban de acuerdo con Dios. “Dios está de acuerdo conmigo”. Y es muy peligroso 
cuando sucede. 

…y vuestra alegría en tristeza… A veces no es nada agradable mirar nuestra 

naturaleza y admitir, reconocer lo que somos. Somos un verdadero desastre. Yo 

quedo admirando con la paciencia y la misericordia de Dios para con nosotros. De 
verdad. Yo quedo admirando con esto y estoy tan agradecido a Dios por la bendición 

de poder arrepentirnos y así obtener el perdón de nuestros pecados. Y que Él siga 

ayudándonos. Porque sin esto no podríamos lograrlo. Y Dios quiere que lo logremos, 

pero tenemos que hacer esas cosas. 

Humillaos delante del SEÑOR y Él los exaltará. Admita lo que usted es, reconozca lo 

que usted es. A veces las personas cuando las personas están enfermas ellas no 

pueden siquiera admitir que necesitan ayuda y no hacen lo que Dios nos ordena hacer 

cuando estamos enfermos. Y si ellas no hacen lo que es correcto en algo tan sencillo, 

¿cómo ellas pueden hacer lo que es correcto en las demás cosas en su vida? 
Santiago 4:11 - No habléis mal los unos de los otros… Este es el problema. Es lo que 

sale de nuestra boca, es nuestra lengua. Santiago está hablando al Cuerpo de Cristo, 

a la Iglesia, a los hermanos. ¡Él no está hablando a las personas en el mundo! No 
habléis mal... Y en griego la palabra usada aquí tiene que ver con calumniar, hablar 

en contra, hablar mal, como dice aquí, hablar en contra de alguien. Debemos tener 
mucho cuidado con esto. 

No habléis mal los unos de los otros, hermanos. Si alguien habla mal de su 
hermano y juzga a su hermano... Porque cuando usted habla mal de alguien usted 

está juzgando a esa persona. Usted juzga a esa persona de una manera muy diferente 
a la manera que Dios dice que debemos juzgar. Así que, o bien creemos a Dios y 

hacemos esto a la manera de Dios o seguimos haciendo las cosas a nuestra manera, 

como las personas en el mundo. Y ya hemos leído lo que Santiago dice sobre esto. 

Si alguien habla mal de su hermano y juzga a su hermano habla mal de la ley… 
Palabras muy claras que Santiago escribió aquí. ...y juzga la ley. Y lo peor de todo es 

que la persona que hace esto a menudo, que vive de esa manera, no puede ver lo 

que está haciendo en realidad. “¡Yo no juzgo la ley! ¡Lejos de mi hacer tal cosa!” 

Usted no se da cuenta de que si usted juzga a otros si usted dice algo en contra de 

otros, usted en realidad está juzgando la ley. Esto es lo que Dios dice. Usted se ha 
hecho un juez de la ley. Porque la ley dice que usted no debe hacer esto. ¡Una y otra 
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vez! “Amarás a tu hermano como a ti mismo”. La ley real. “Si amas a tu prójimo 
como a ti mismo, bien haces”. 

Y nuestro prójimo, no es el vecino de al lado, ¿de acuerdo? Esto se refiere a la 

Iglesia, a los que están más cerca de nosotros, a aquellos con los que tenemos 

contacto a menudo. Ellos son nuestro prójimo, espiritualmente. 

Todos aquí somos prójimos unos de otros, en ese contexto. La semana que viene 

estaremos en otra congregación y ellos entonces serán nuestros prójimos. Esto es lo 

que Dios nos ha dado. Y ojalá todos pudiéramos entender estas cosas y darnos cuenta 

de que nos quedamos cortos en ellas y clamar a Dios por Su ayuda. Porque esto es lo 
que Dios quiere de nosotros. Tenemos que humillarnos en la presencia de Dios y 

pedirle la ayuda que necesitamos para cambiar. 

Así que, no debemos hablar mal unos de otros. Porque si hacemos esto estamos 

juzgando la ley. Y, si juzgas la ley, ya no eres cumplidor de la ley, sino su juez. Ese 
es el problema. Si hacemos algo que Dios dice claramente que no debemos hacer 

entonces estamos juzgando la ley y ni siquiera comprendemos la gravedad de esto. 

Porque esto significa que no creemos a Dios. Hacemos algo diferente a lo que Dios 

dice y pensamos que esto está bien. Ignoramos el hecho de que estamos pecando y 

que necesitamos arrepentirnos de ello. 

...sino su juez. No hay más que un solo legislador y juez, aquel que puede salvar 
y destruir. La vida eterna o la muerte eterna. Esto tiene que ver con el de juicio de 

Dios. A esto hemos sido llamados en la Iglesia. Tenemos el espíritu de Dios en 

nosotros y estamos creciendo. Nuestro deseo de ser parte de la Familia de Dios. 
Queremos seguir luchando es esa batalla. Y cuando las personas dejan de luchar ellas 

pierden de vista el hecho de que debemos hacer las cosas a la manera de Dios si 

queremos ser salvos, si queremos ser parte de la Familia de Dios. O el resultado será 

muy diferente para nosotros. 

Y ahora yo estoy más convencido que nunca de que muchísimas personas de nuestro 

pasado se convirtieron en anticristo. Y las cosas no van a terminar bien para esas 

personas. He explicado esto en la Fiesta de los Tabernáculos. Y cuanto más 

claramente entendamos esto, mejor para nosotros. Porque entonces podemos ver a 

nosotros mismos más claramente también. He mencionado esto antes, pero hay 
razones para que estemos hablando sobre esto ahora. Hay razones para que Dios nos 

esté mostrando esto nuevamente aquí. Dios nos habló sobre esto antes de la Fiesta, 

durante la Fiesta y nos está mostrando esto nuevamente ahora. Dios está poniendo 

los toques finales en nuestro entrenamiento, para que estemos listos para ocupar el 

lugar en el que Dios nos va a colocar. Un lugar que es único para nada uno de 
nosotros en el Cuerpo de Cristo. Y un día o comprenderemos esto más claramente. 

 17



No hay más que un solo legislador y juez, aquel que puede salvar y destruir. Tú, 
en cambio, ¿quién eres para juzgar a tu prójimo? Y la conclusión, lo que debemos 

entender y hacer, está en el versículo 17. Así que todo el que sabe hacer el bien y 
no lo hace comete pecado. Dios nos ha enseñado lo que es correcto y lo que es 

bueno. Dios nos ha mostrado la verdad. Y podemos elegir aceptar lo que Él nos ha 

dado para creer y vivir de acuerdo con esto. Esto es fe; la verdadera fe. Porque 
cualquier otra cosa no es fe verdadera. O bien estamos viviendo de acuerdo con la 

verdad que Dios nos da o no lo hacemos. A eso se reduce todo. 

Santiago 5. ¡Es increíble como todo esto encaja a la perfección! Si lo comparamos 

con otros versículos podemos constatar que se trata de lo mismo. Gran parte del 
libro de Santiago habla sobre lo que es verdaderamente importante en la Iglesia: 

nuestra relación unos con otros en la Iglesia, cómo pensamos y nos comportamos los 

unos hacia los otros. 

Santiago 5:1- ¡Vamos pues ahora, oh ricos! Y en muchos casos entonces ya es muy 
tarde, pero aquí esto es dicho con un poco de sarcasmo, si lo entendemos. Esto se 

refiere a las personas que se creen autosuficientes. Porque alguien que se cree 

autosuficiente no va a escuchar, simplemente no quiere escuchar. La persona que 

confía en sí misma no busca a Dios en espíritu y en verdad. A eso se reduce todo. 

"¡Vamos pues ahora, oh ricos! Alguien que se cree rico piensa que está haciendo las 

cosas bien, que todo le va bien, que no necesita orar a Dios todos los días, que no 

necesita buscar la ayuda de Dios para cambiar, para vencer a su naturaleza. Porque 

esa persona no ve a sí misma como realmente es. Si podemos ver como somos en 

realidad debería darnos miedo no orar a Dios, no pedir ayuda a Dios, no arrepentirnos 
y no pedir a Dios que nos perdone. ¿Hace usted esto todos los días? Si usted lo hace 

es porque usted ve a sí mismos como usted realmente es y entiende que necesita la 

ayuda de Dios para cambiar, para vencer su naturaleza. 

¡Vamos pues ahora, oh ricos! Lloren y aúllen por las miserias que vienen sobre 
ustedes. Si las personas viven de esa manera, si ellas eligen vivir de esa manera, las 
cosas en su vida no mejoran pero solo se ponen cada vez peor. Su desobediencia, el 

hecho de que no quieren escuchar a Dios solo empeora con el tiempo. Porque ellas no 

pueden ver lo que está sucediendo en su propia mente. 

Sus riquezas se han podrido... Si confiamos de nosotros mismos Dios nos dice: 
“Estás haciendo esto con tus propias fuerzas. Tus riquezas, lo que crees que tienes, 

se están pudriendo”. Esto es lo que ha pasado con todos los que han sido expulsados 

de la Iglesia de Dios. Ese es el camino que ellos eligen, Ellos se ensoberbecen. Por 

eso Dios nos dice una y otra vez que debemos humillarnos. Porque todo esto tiene 

que ver con el orgullo. Porque pensamos que estamos haciendo las cosas bien, que 
estamos haciendo lo que es correcto, que tenemos razón en las cosas que hacemos y 

en lo que decimos. Eso es lo que pensamos cuando decimos cosas que están en 
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contra de la verdad. Pensamos que tenemos razón y lo justificamos en nuestra 
mente. Pensamos que somos justos. 

Sus riquezas se han podrido y sus vestes están comidas de polilla. Espiritualmente, 

por supuesto. No físicamente. Dios dice que debemos llevar “vestes blancas”, que 

simbolizan la justicia. Y esto es algo que viene de Dios. Esto es algo que podemos 
tener si vivimos de acuerdo con el camino de vida de Dios. Creemos a Dios y Dios nos 

atribuye esto por justicia. A eso se refiere lo que dice aquí. 

Pero si no estamos viviendo de la manera correcta, si hacemos lo que está mal y 

ponemos nuestra confianza en nosotros mismos, en como pensamos y en nuestra 
opinión sobre las cosas, entonces nuestras vestes están apolilladas. Nuestras vestes 

tienen agujeros por todas partes. ¿Cree usted que se ve bien? Pues no. Se le puede 

ver el trasero. ¿De acuerdo? Un montón de polillas han hecho agujeros en sus vestes y 

todos pueden ver a usted como usted realmente es. ¿Y está esto bien? Sí. Porque así 

es como deberíamos verlo. Nuestras vestes están llenad de agujeros y si esto sigue 
terminarán por hacerse polvo. 

Su oro y su plata están oxidados... Lo que usted tiene ya no es oro y plata, aunque 

usted piense que es oro y plata y siga confiando en sí mismo. Pero Dios está diciendo: 

¡No! Su oro y su plata están oxidados y su óxido… Y la traducción correcta de esta 
palabra no es “óxido”, pero es “veneno”. …y su veneno será testigo contra ustedes. 
Es decir, si confiamos en algo diferente. Esto me hace pensar en la cantidad de 

personas que se han marchado de la Iglesia a largo del tiempo por coas como teorías 

de la conspiración. Helicópteros negros. “He visto dos hoy. ¡Ellos están ahí fuera! ¡Se 

están acercando!” ¡Cosas tan absurdas! “La tierra es plana.” O. “El hombre nunca 
fue a la luna. Todo fue escenificado en Hollywood. Ellos pueden hacer estas cosas. El 

gobierno les ha pagado para que ellos escenificasen todo esto y así engañar a los 

rusos y que todo el mundo crea que vamos por delante en la carrera espacial”. 

Y pienso en la mentalidad de las personas. Algunos no estaban de acuerdo con ciertas 
cosas, como lo de llevar mascarillas cuando pasó lo de la pandemia de la COVID. Y si 

uno no está de acuerdo con ellos o no creen lo que ellos dicen - porque ellos son 

maestros - o no los escucha, uno está en serios problemas. Pero esto es su oro, sus 

riquezas. Y Dios dice: “Tu oro y tus riquezas son veneno, y testifican contra ti porque 

nada de esto viene de Mí. Esa no es la sabiduría que viene de lo algo pero es algo que 
viene de ti mismo.” Y nuestra sabiduría, la sabiduría humana, apesta, da asco, no 

sirve para nada, está llena de agujeros. Eso es lo que Dios nos dice, una y otra vez. 

No debería ser difícil reconocer esto, admitir esto. 

Pero cuando las personas llegan a este estado... Esto es de lo que Santiago habla 
aquí. Estamos hablando sobre esas cosas porque esto nos ayuda a crecer en la 
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comprensión de lo que Dios nos dice a largo del libro de Santiago y que nos lleva a lo 
que está escrito en el capítulo 5, del que hablaremos el próximo Sabbat.  

Y yo pienso: “¡Guau!” Estamos hablando sobre esas coas para que así podamos 

madurar y crecer más, para que estemos sobrios y nos demos cuenta: “Necesito 

esforzarme más y confiar más en Dios, clamar más a Dios, orar más, pedir a Dios que 
me dé Su espíritu santo, buscar más el arrepentimiento. Y no quiero hacer esto por 

mi cuenta. No quiero ensoberbecerme. Necesito ayuda.” Porque el oro, las riquezas, 

vienen de Dios. Y no de nosotros mismos o porque hacemos las cosas de una manera 

diferente. 

Y estábamos hablando de la palabra veneno. La traducción correcta es veneno y no 

óxido. Y hay una razón para esto. Esta palabra es traducida correctamente en 

Santiago 3:8, donde dice: Pero nadie puede domar la lengua. Es un mal 
irrefrenable, lleno de veneno mortal. No óxido mortal pero veneno mortal. De eso 

se trata. Si no tenemos cuidado lo que sale de muestra boca puede envenenar 
nuestra vida espiritualmente. 

Debemos tener mucho cuidado con esto. 

Su oro y su plata están oxidados y su veneno será testigo contra ustedes y 
devorará su carne como fuego. ¡Han amontonado tesoros para los últimos días! 
Ese fuego del que se habla aquí es el fuego de la gehena y tiene que ver con el juicio 

de Dios. Esto es lo nos sucederá si no nos arrepentimos y cambiamos. Santiago habla 

de cosas muy serias aquí. 

De hecho, el salario de los trabajadores que han segado sus campos... Y les voy a 
dar la traducción correcta porque esto ha sido muy mal traducido aquí. De hecho, el 
salario de los trabajadores que han segado sus campos, y que ustedes 
fraudulentamente han retenido, clama contra ustedes. Y esos clamores han 
llegado a los oídos del SEÑOR Todopoderoso. O: del SEÑOR de los ejércitos. 

Es increíble lo que es dicho aquí. Si una persona tiene su propio tesoro, lo que ella 

valora, lo que ella piensa que es oro y plata… Y por lo general esto tiene que ver con 

la forma en que la persona ve las cosas, porque ella piensa que tiene razón, que está 

en lo cierto. Mismo en algo como pedir la unción. Algunas personas no piden la 

unción cuando están enfermas porque son demasiado orgullosas y no creen que estén 
tan enfermas como para pedir la unción. Mismo cuando están tan enfermas que no 

pueden ir a las reuniones en el Sabbat o ir a trabajar. ¿Qué pasa con esas personas? 

¿Es que ellas no entienden lo que están haciendo, que no están escuchando a Dios? 

¿Ha habido personas así en la Iglesia? Sí. Sí, sí, sí, sí. ¿Ha habido personas así? Sí. Y no 

solo sobre ese tema. Esto abarca muchas otras cosas, si podemos comprenderlo. 
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Personas que seguían celebrando el Día de Pentecostés en un lunes porque creían que 
ellas tenían razón. Esto era su oro y su plata. Esto era lo que ellas consideraban 

valioso. Ellas creían que esto era lo que venía de Dios porque habían engañado a sí 

mismas a tal punto que pensaron que podían decidir por sí mismas lo que era o no 

era correcto. Ellas se sentían más importante que el apóstol de Dios y pensaban que 

Dios estaba trabajando con ellas. Por eso algunos evangelistas y ministros se han 
marchado de la Iglesia y se llevaron a muchos con ellos. Ellos creían que sabían la 

verdad y que Herbert Armstrong se estaba haciendo mayor y ya no podía ver la 

verdad. En su opinión Herbert Armstrong había tomado la decisión equivocada sobre 

el Dia de Pentecostés. Y por eso ellos se marcharon y empezaron su propio grupo.  

Es increíble hasta donde puede ir la mente humana con ciertas cosas. Ese es su oro y 

plata. ¿Y a dónde esto conduce? Dios dice que sus vestes están comidas por polillas., 

que su oro es veneno. Espiritualmente esto no es oro ni plata, porque no viene de 

Dios. 

¡Han amontonado tesoros para los últimos días! El juicio vendrá pronto. Y algunos 

ya han ido demasiado lejos. Y esto es lo que les espera las personas que van tan lejos 

que se vuelven contra Dios. Y ahora en la Iglesia Dios nos ha dado más entendimiento 

sobre esto que nunca antes. Es impresionante, es hermoso lo que Dios está haciendo, 

lo que nos está ofreciendo. ¡Comprendemos cosas como estas, comprendemos que el 
juicio viene de Dios, comprendemos cómo el espíritu de Dios trabaja! ¡Increíble! 

De hecho, el salario de los trabajadores que han segado sus campos… ¿A quién se 

refiere esto y de qué se trata esto? Esto está escrito de esta manera porque los que 

tradujeron esto no entienden de qué se trata. Porque ellos no pueden entender el 
contexto. Ellos no entienden que Santiago escribió esto a la Iglesia y que esto tiene 

que ver con la manera cómo tratamos a los demás y que si no tenemos cuidado 

podemos... Si confiamos en nosotros mismos nos estamos privando de lo que Dios 

quiere lograr en nosotros. Estamos robando a nosotros mismos. Las personas roban a 

sí mismas de lo que podrían recibir de Dios. ¡Impresionante! Y esas personas pueden 
contaminar a los demás con el veneno contenido en sus palabras y acciones. Ellas 

pueden hacer daño a los demás menospreciándoles. Y esto ha sucedido muy a 

menudo en la Iglesia de Dios. 

Debemos entender lo que Dios está haciendo en nuestra vida. Debemos entender ese 
proceso. Y yo, como ministro que soy, puedo entender lo que es dicho aquí. …el 
salario de los trabajadores que han segado sus campos… Esto es lo mismo que 

decir: “Todos ustedes fueron llamados por Dios para ser parte de algo increíble y 

grandioso, pero se ensoberbecieron y comenzaron a desviarse del camino. Su oro, lo 

que es tan precioso para ustedes, está lleno de veneno y no vale nada. Pero Dios ha 
llamado a todos ustedes para producir frutos que pudiesen ser cosechados, para que 

ustedes pudiesen crecer y ser fortalecidos en el camino de vida de Dios.” 
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¿Y quiénes son esos obreros que han de trabajar en la cosecha? Bueno, todos en la 

Iglesia. Porque esto tiene que ver con cómo vivimos unos con otros. Todos debemos 

vivir de acuerdo con el camino de vida de Dios y todos estamos en esto juntos. De 

verdad. Y si todos podemos comprender esto- también los miembros del ministerio - 

entonces hay una cosecha. 

Nuestro deseo es que todos salgan adelante. Todos deberíamos desear esto, aprender 

de esto, crecer en esto hacia los demás. Debemos desear ver a todos tener éxito, 

crecer, cambiar y recibir la verdad. Aunque esto no siempre es así. Porque no se 

puede imponer esto a nadie. Pero no queremos ser culpable de haberles hecho daño. 

Debemos esforzarnos por vivir de la manera correcta hacia los demás, por supuesto, 

porque queremos que todos tengan éxito. Así que, cuide lo que usted dice, lo que 

sale de su boca, cuide su lengua y lo que sale de ella. Porque usted no quiere ofender 

a nadie. Usted no quiere hacer daño a nadie. Usted no quiere hacer con que alguien 
tropiece. Así que, usted se esfuerza por estar más en guardia. Y debemos hacer esto 

entre nosotros, más que... Así es como debería ser. Deberíamos tener más cuidado 

para no hacer daño, para no causar sufrimiento ni dolor a otros.  

Esto es parte del proceso. Esto es lo que nos es dicho aquí: " De hecho, el salario de 
los trabajadores que han segado sus campos, y que ustedes fraudulentamente han 
retenido… ¿Quién hace esto? Esto aquí se refiere a los que no viven de acuerdo con 

el camino de vida de Dios. Si una persona no hace lo que es correcto, no se humilla, 

no busca a Dios pero confía en sus propias riquezas, en cosas que no vienen de Dios, 

en su propia sabiduría, que es puramente humana y terrenal, esto es lo que sucede. 
Porque Dios nos ha llamado para que podamos crecer y ser parte de una gran 

cosecha. 

Esto es lo que Dios está haciendo. Entendemos la analogía de la cosecha de 

primavera y de la cosecha más abundante que tiene lugar más tarde, en el otoño. La 
cosecha temprana representa los 144.000. Y después de esto habrá una cosecha más 

abundante. Y la Biblia dice que todos somos trabajadores en la cosecha. 

Pero esto es aún más serio cuando se trata de un mimbro del ministerio, porque esas 

personas nos engañan. La verdad es que esas personas nos engañan a todos porque lo 
que no recibimos de ellas el bien que deberíamos haber recibido. Esto me hace 

pensar en todas esas personas que se han marchado de la Iglesia de Dios y que se han 

convertido en anticristo. ¡Esto es algo tan doloroso! La semana pasada he tenido que 

tratar con un par de cosas de ese tipo y es esto es desgarrador, esto es muy doloroso 

y causa mucho estrés. Porque yo soy humano. 
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Esas cosas me causan mucha tristeza porque no me gusta tener que decir ciertas 
cosas. No me gusta tener que escribir ciertas cosas intentando hacer con que las 

personas recobren la razón. Mismo sabiendo en algunos casos que eso no va a ocurrir. 

Yo puedo ver ciertas cosas y sé que las personas van a seguir haciendo esas cosas. 

Y siento que me han robado algo. Ustedes también sienten que les han robado algo 
cuando alguien elije un camino diferente al camino de vida de Dios y no produce los 

frutos que podría haber producido, del que todos debemos compartir. Por eso yo me 

exaspero cuando veo que las personas no están viviendo de acuerdo con el camino de 

vida de Dios, pero están involucradas con las cosas del mundo. Dios tiene que ser 

siempre lo primero en todo en nuestra vida. Debemos esforzarnos estar en comunión, 
por estar con el pueblo de Dios, porque lo necesitamos. Nos necesitamos unos a 

otros. 

¡Somos una familia! Y deberíamos entender esto muy bien a esas alturas. Y si no lo 

entendemos entonces... Me cuesta mucho cuando veo a las personas dar la espada a 
todo esto, porque veo el veneno y el peligro de eso y no quiero que otros en la Iglesia 

de Dios sean envenenados. 

He tenido que tratar con esas cosas la semana pasada. He dicho a una de esas 

personas que no vuelva porque ella estaba esparciendo su veneno y haciendo daño a 
otros en la Iglesia. Su amargura es tan grande, su ira es tan profunda, que ella ha 

estado haciendo esto una y otra vez. Y a los otros les he dejado claro que lo que ellos 

estaban haciendo es dañino para la Iglesia. Y es muy doloroso cuando alguien tiene 

que ser expulsado de la iglesia de Dios. Eso debería dolernos a todos. No me gusta 

tener que hacer esto. Me duele cuando pienso en todas las personas que se han 
marchado de la Iglesia de Dios. Me siento robado. Y a ustedes también les han 

robado. ¿Entienden ahora de lo que se habla aquí? 

Y Dios también ha sido robado. Es horrible cuando una persona se vuelve contra Dios, 

contra Cristo. Pero eso es lo que hacen todos los que se marchan de la Iglesia. Ellos 
se concierten en anticristos. Pero ellos no entienden eso. Ellos no creen eso. Ellos 

creen que tiene razón y justifican lo que han hecho. 

¡Que increíble bendición tenemos! Podemos entender esto ahora. Y esto tiene mucho 

que ver con nuestro futuro. Usted sigue luchando. Usted permanece firme en la 
batalla. Usted sigue haciendo lo que sea necesario. Usted sigue creciendo, sigue 

aprovechando todas las oportunidades que usted tiene para crecer. Usted sigue 

examinándose a sí mismo y acercándose cada vez más a Dios. Usted entiende las 

cosas que entiende porque está siendo entrenado para ocupar un lugar que es único 

usted. ¿Cree usted que Dios tiene un plan en todo esto? Más le vale créelo. 
¡Impresionante! Cada uno de nosotros está siendo moldeado y formado para ocupar 
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un lugar muy específico en el Templo. Y es emocionante, es grandioso entender esto 
y ver lo que Dios está haciendo. ¡Impresionante! 

Creo que nos detendremos por aquí hoy. ¿Saben qué? No puedo parar aquí. Lo haré 

con el sermón, pero creo que es importante leer algunos artículos de noticias porque 

muchos no tienen acceso a esas cosas. Y también porque Dios quiere que nosotros 
entendamos que los Truenos están retumbando y que estemos centrados en lo que 

está pasando. 

Los Truenos suenan cada vez más fuerte. Y debemos poder ver esto. Debemos 

entender que vivimos en tiempos increíbles ahora. De verdad. ¿Y qué tan cerca 
estamos del regreso de Cristo? No lo sé. Eso está en manos de Dios. Pero podemos 

estar muy cerca. Y tenemos que estar listos y preparados para ello. Porque los 

Truenos pueden volverse más fuertes y pueden sacudir el planeta Tierra antes que los 

acontecimientos anunciados por la Primera Trompeta empiecen a tener lugar. 

Voy a leer algunas cosas que han salido en las noticias. Cosas que parecen sin 

importancia pero que son parte de los Truenos. Cosas que siempre ha sucedido, pero 

que ahora están sucediendo cada vez más a menudo. Como los terremotos. 

Terremotos devastan una ciudad italiana mientras el supervolcán 1

convulsiona. 

Las personas están preocupadas. Un montón de terremotos, pequeños terremotos 

están teniendo lugar y ahora ese volcán está convulsionando. Ellos viven en un lugar 

muy difícil. Y no puedo imaginar por qué las personas eligen vivir en ciertos lugares. 
He visitado lugares con ese en Italia y he pensado: “No creo que quiera vivir aquí 

sabiendo que hay un volcán bajo mis pies”. Y por supuesto que puede pasar mucho 

tiempo antes de que algo suceda, pero... En fin. 

 Cierre temporal Laguna Azul en Islandia tras registrarse 1.400 terremotos 2

en 24 horas 

 Esos terremotos son muy pequeños pero ¿tantos a la vez? Y ellos tomaron medidas 

porque se dieron cuenta de que esto no es una buena señal.  

Islandia cerró la famosa Laguna Azul, un popular lugar turístico conocido por 

su spa geotérmico, después de experimentar un aumento de la actividad 

sísmica. La Oficina Meteorológica de Islandia informó de 1.400 terremotos en 

 https://www.reuters.com/world/europe/swarm-quakes-besets-italian-town-supervolcano-rumbles-2023-10-27/1

 https://m.economictimes.com/nri/visit/blue-lagoon-in-iceland-temporarily-closes-after-1400-earthquakes-2

recorded-in-24-hours/amp_articleshow/105142344.cms
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un periodo de 24 horas entre el miércoles y el jueves, que se sumaron a los 
miles registrados en los días anteriores. 

Ese Trueno sigue retumbando y se pone cada vez peor. Y esto se suma a todas las 

otras cosas que voy a leer aquí. 

Cambio climático: 

Sequía por El Niño: Canal de Panamá reduce aún más el número de barcos 3

El Canal de Panamá tendrá que restringir aun más el número de barcos que 

pasan por él a causa peor sequía en más de 70 años, dicen las autoridades. 

 ¿Ha habido sequías antes? Sí, sí, sí, sí. ¿Y terremotos? Sí, sí, sí, sí. Pero ahora esas 

cosas salen en las noticias cada vez más a menudo. Y esto es una señal para nosotros. 

Se espera que debido a esa medida aumenten los costes del transporte de 
mercancías por todo el mundo. A partir del 3 de noviembre, la cantidad de 

barcos se reducirán a 25 al día, frente a los ya reducidos 31 diarios, según la 

ACP. Ese número se reducirá aún más en los próximos tres meses pasando a 18 

barcos al día a partir de principios de febrero de 2024. 

El huracán Otis produjo ráfagas de viento 300 km/h; ráfagas que están 4

entre las más fuertes jamás registradas. 

En la región de Acapulco, que fue donde ese huracán tocó tierra ya que se formó en 

medio al Océano Pacífico. Un huracán muy potente que produjo ráfagas de viento de 
entre 130 y 145 km/h. Yo no me puedo imaginar algo así. O 200 km/h. No me gustaría 

ser pillado por algo así. Esto me hace pensar en los Truenos que anuncian destrucción 

causada por el cambio climático y la muerte.  

¿Primavera Árabe 2.0? Jefe de Gro Intelligence avisa que la actual crisis 5

alimentaria mundial es mucho peor que la de 2008  

Yo quedo admirado de que ellos sigan mencionando la crisis de 2008 cuando hablan 

de la economía. Esas cosas salen más y más en las noticias. Ellos siempre camparon 

lo que está pasando ahora con lo que pasó en 2008, que fue un año increíblemente 
importante para el plan y el propósito de Dios y que está siendo utilizado como una 

vara de medir para otras cosas. Hasta mismo esto aquí. 

 https://www.bbc.com/news/business-67281776 3

 https://www.washingtonpost.com/weather/2023/11/01/hurricane-otis-produced-205-mph-wind-gust-among-4

strongest-ever-measured/

 https://www.zerohedge.com/commodities/arab-spring-20-gro-intelligences-head-warns-global-food-crisis-much-5

worse-2008
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Ella señaló: “La cotización del trigo ha bajado dos dígitos año tras año en todo 

el mundo, pero en Egipto ha estado subiendo dos dígitos año tras año porque 

el precio de la importación de trigo ha subido sólo debido a la devaluación de 

la libra egipcia. 

Y esto está ocurriendo en la economía de diversos países debido a la inflación. 

Menker dijo que la inflación alimentaria en Siria ha subido un 2.000%, un 

1.200% en el Líbano y un 700% en Argentina. Ella también dijo que la crisis 

alimentaria está lejos de llegar al fin para gran parte de la población mundial. 

 ¿Y qué ocurre entonces? Un montón de muertes. 

Más adelante en la entrevista, Man preguntó a Menker: “¿Hacia dónde nos 

dirigimos ahora? Por supuesto que comparamos la situación con la crisis 
alimentaria de 2007-2008. ¿Nos estamos acercando a ese escenario?” La 

respuesta de Menker fue apocalíptica: “En realidad, creo que la situación en 

la que estamos ahora es mucho peor”. Y explicó de nuevo: “En muchos países, 

los precios de los alimentos son significativamente más altos que en 

2007-2008”. 

Las cosas no están mejorando en lo que respecta a la economía. Y esto afecta el 

precio de los alimentos tanto o más que las condiciones climáticas. O la guerra en n 

Ucrania que afecta el precio del trigo. Este mundo en un enorme lío. 

Inquietud en la económica mundial 

¿Crisis de deuda a punto de estallar en EEUU? 6

Valor de dos bonos siguen vajando a la espera del anuncio de refinanciación 

trimestral del Tesoro de EE.UU. que se publicará la próxima semana. Estamos 

llegando al punto en el que el pánico podría afectar al valor de los bonos, lo 
que desencadenaría un violento desplome de las acciones. 

Esto sigue y sigue y sigue y todo empieza a tambalear aquí. 

PIB estadounidense oculta su debilidad tras enorme deuda... 7

Los estadounidenses viven de prestado, ya que los salarios se han mantenido 

en territorio negativo en los últimos cinco años y la inflación se come los 

ahorros. Esto puede seguir así por un tiempo, pero no puede durar mucho. 

EE.UU. se encuentra ahora en su peor año de crecimiento, sin contar la 

acumulación de deuda pública, desde los años 30. 

 https://www.zerohedge.com/news/2023-10-27/debt-crisis-about-unfold-us6

 https://www.zerohedge.com/economics/us-gdp-hides-weakness-behind-massive-debt7
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Y muchos no entienden lo mal que están las cosas en realidad. Vivir de las tarjetas de 

crédito y las cosas que están sucediendo ahora sólo sirve para acumular más miseria.  

Y eso es lo increíble de los Truenos. Los acontecimientos se están acumulando cada 

vez más, hasta que todo suceda de golpe. No será sólo una cosa, será todo a la vez. 

El consumo financiado por la enorme deuda de las tarjetas de crédito y el 

crecimiento económico negativo ocultado por el enorme gasto gubernamental 

y una deuda pública de récord no son indicadores de una economía fuerte, 

sino la prueba de una tendencia muy preocupante que puede durar otros dos 
trimestres, pero que probablemente resultará en una economía mucho más 

débil en los próximos tres años. 

Peter Schiff: ¡EE.UU. no es como Japón... 8

Y muchos no se han enterado de que Japón está en apuros económicos. Algunos se 

refieren a épocas pasadas. Pero los problemas de Japón son muy graves.  

…es como Argentina! 

Y esto es mucho peor. 

Debemos una fortuna a países de todo el mundo. Dependemos de los países 

que compran nuestros bonos del Tesoro. 

Miren lo que está pasando ahora, la protestas. Y muchos ni siquiera saben lo que pasó 

el 7 de octubre. ¡Las personas son tan necias! Esto es realmente exasperante. Y 

cuando se trata de la economía y de las cosas que están pasando en el mundo, la 

mayoría de las personas no saben nada sobre esto. ¿Quién lee estas cosas o escucha 
lo que está pasando en el mundo? Esto es muy frustrante. 

En esto se basa nuestra economía. 

 Y él se refiere al dólar y a los bonos del Tesoro.  

Debemos una fortuna a países de todo el mundo. Dependemos de los países 

que compran nuestros bonos del Tesoro. Ese es nuestro principal producto de 

exportación: nuestra deuda; nuestros dólares y nuestra deuda. Y si ya no 

podemos exportar esto, nuestra economía no funciona. Porque esto es la base 

 https://www.zerohedge.com/economics/peter-schiff-us-isnt-japan-its-argentina 8
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de nuestra economía, que se está colapsando. No tiene sentido sacar un falso 
consuelo del hecho de que Japón se salió con la suya con un 200% del PIB, o lo 

que sea, y pensar que nosotros también podemos hacer lo mismo. No somos 

como Japón. Somos peores. Somos como Argentina”. 

Yo leo esto y lo entiendo, pero me doy cuenta de que la mayoría las personas – ni 
mismo en la Iglesia de Dios – no entiende mucho sobre la la economía y lo que está 

pasando en el mundo. Y no pasa nada. Pero debemos entender que esto es algo que 

anuncian los Truenos, y que los Truenos están retumbando de manera ensordecedora 

ahora. Porque las mal cosas están realmente malas. Y si uno sabe lo que está 

pasando, da escalofríos lo que está pasando, lo pervertido que es todo esto. Pero las 
personas viven en un mundo de cuentos y no se enteran de nada. 

Hay personas que salen a protestar, que están dispuestas a meterse en pleitos, a 

resistir lo que sea. Pero uno se da cuenta de que esas personas ni siquiera saben lo 

que están haciendo. Ellas no entienden lo que está pasando en otras partes del 
mundo. Y muchos de ellos son estudiantes universitarios, son el futuro del país. ¡Un 

futuro que no pinta nada bien! 

El banco central argentino también está en guerra contra la inflación de 

precios, una guerra que ya está perdida. 

Y más adelante él dice que la situación de EE. UU es mucho peor que la situación de 

Argentina. 

Recientemente el banco central argentino elevó su tipo de interés al 133%. Y 
eso todavía está por debajo de la tasa de inflación del país. Y aunque ellos 

tengan tipos de interés de tres dígitos, esto no va a funcionar. Esto no va a 

frenar la inflación. Los déficits presupuestarios están aumentando en 

Argentina. La deuda nacional aumenta. Así que la inflación no va a 

desaparecer. Las subidas de tipos de interés no van a frenar la inflación 
porque no pueden cambiar la dinámica del gasto público. Y nosotros estamos 

en la misma situación. 

Algunas personas dicen que no se puede comparar EE.UU. con Argentina, pero 

Peter dijo: “Claro que podemos. Las leyes de la física funcionan de igual 

manera tanto en EE. UU como en Argentina. La economía esta basada en 
leyes. Esto implica que las consecuencias son las mismas”. Peter señaló que, 

en un momento dado, Argentina fue una de las naciones más ricas del mundo. 

Argentina no siempre estuvo en bancarrota. Ahora lo está. Así que, si esto 

puede pasar a Argentina, esto también puede pasar a EE. UU, porque estamos 

haciendo exactamente lo mismo que ellos hicieron. Tenemos un enorme 
déficit y no paramos de imprimir billetes. 
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Esto es como un volcán a punto de explotar. Y todo va a explotar al mismo tiempo. 

Los Truenos se están acumulando y todo va a explotar al mismo tiempo. 

Inversores asustados... 9

Y todo esto está vinculado al petrodólar. Esto solo empeora las cosas. Y también los 

cambios que los países del BRIC están haciendo. 

Inversores asustados por 3er mes consecutivo por temores de una Tercera 
Guerra Mundial y aumento del curso del dólar, del oro y de las 
criptomonedas. (No del petróleo). 

Banco de Japón está provocando una tormenta en los mercados 10

mundiales 

Yo diría que el 98% de la población de EE. UU no sabe nada sobre Japón. Algunos ni 

siquiera saben está Japón en un mapa y mucho menos lo que está pasando con la 

economía allí. En el mundo de hoy la economía funciona a nivel global, y podemos 

ver como la economía de ciertos países se está desmoronando. Y como las piezas de 
un dominó, todo terminará desmoronado. 

Business Insider: Ganancias del S&P 500 no habían sido tan anómalas 11

desde 2008.  

Increíble. 

Compra récord de oro por bancos centrales 12

El aumento del volumen de compras de oro por parte de las economías 

emergentes sigue la tendencia de los bancos centrales de alejarse de dólar de 
EE.UU. como moneda de reserva. 

Y cuantos más países hacen esto, más cerca estamos del abismo.  

 https://www.zerohedge.com/markets/stocks-spooked-3rd-straight-month-ww3-fears-spark-surge-usd-gold-crypto-9

not-oil

 https://www.zerohedge.com/markets/bank-japan-brewing-storm-global-markets10

 https://markets.businessinsider.com/news/stocks/stock-market-analysis-sp500-gains-financial-crisis-2008-societe-11

generale-2023-11

 https://www.rt.com/business/586273-central-banks-record-gold-buying-binge/ 12
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La confianza en el dólar ha ido disminuyendo a nivel mundial desde que 
Washington empezó a usar la moneda como arma de sanciones contra Moscú 

por el conflicto de Ucrania congelando miles de millones de dólares de las 

reservas de divisas del país. 

PBoC (banco central chino) tiene prisa por comprar oro... 13

Hace tiempo que ellos están haciendo esto, pero ahora ellos están comprando más.  

…y ha comprado en secreto 593 toneladas de oro. 

Eso es mucho oro. 

El PBoC tiene prisa por comprar enormes cantidades de oro, lo que indica que 

se está preparando para cambios sustanciales en el sistema monetario 

internacional centrado en el dólar. Según la información de fuentes del sector 
y mis cálculos personales, las compras totales de oro del banco central chino 

(declaradas y no declaradas) en el tercer trimestre ascendieron a 179 

toneladas. En lo que va de año, el PBoC ha comprado 593 toneladas, un 80% 

más que en los tres primeros trimestres del año pasado. Sus tenencias totales 

de oro se estiman en 5.220 toneladas, más del doble de las 2.192 toneladas 
declaradas oficialmente. 

Y yo me pregunto cuánto oro tenemos. No tenemos mucho oro. ¿Quién puede 

confirmar cuanto oro tenemos? Hmmm. Me pregunto qué está pasando. Este mundo 

está loco. 

Las cosas se pondrán muy feas y muy rápido 14

Si hay deflación las cosas se pondrán muy feas y muy rápido debido a lo que 

esto implica para la tasa de empleo y los déficits fiscales... 

Yo no sé cómo esas personas pueden dormir por la noche, pero ellas siguen creyendo 

en el sistema y siguen metiendo dinero en él. ¡Esto es una locura! 

... pero si la inflación persiste también, como podemos ver a nuestro 

alrededor. En geopolítica, si hay una guerra regional las cosas se pondrán muy 
feas y muy rápido. Y lo mismo pasa cuando hay inflación. Larry Fink y Jamie 

Dimon están avisando que esto causaría una recesión mundial, y que el 

momento geopolítico actual parece ser tan peligroso como 1938. Pero si la 

 https://www.zerohedge.com/markets/pboc-hurry-buy-gold-covertly-bought-593-tonnes-gold-ytd13

 https://www.zerohedge.com/markets/things-will-get-very-nasty-very-fast 14
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guerra regional se retrasa, esto podría terminar siendo aún peor y más 
desagradable la próxima vez. 

Del mismo modo que no nos ocupamos de nuestros verdaderos problemas 

económicos después de 2008, ahora no estamos ni cerca de ocuparnos de 

nuestros verdaderos problemas geopolíticos. Y ahora ambos van a salir mucho 
más caros que si lo hubiéramos hecho años antes. 

Y estoy leyendo esos artículos porque todas esas cosas son anunciadas por los Truenos 

y están ocurriendo cada vez más a menudo. Y si estamos al tanto de lo que sucede en 

las noticias, esto puede ayudarnos a entender dónde estamos, qué nos espera, cuán 
cerca pueden estar las cosas, y sentirnos motivados espiritualmente. Porque ese 

debería ser el resultado. 

Guerras: 

Todos esos artículos han sido publicados en las últimas dos semanas. Hay toneladas 

de artículos que no he leído y no voy a leer. 

¿Se enfrenta Europa a una guerra civil? 15

El ex secretario de Estado estadounidense Henry Kissinger explicó 
recientemente en una entrevista que Europa había cometido un grave error al 

permitir en su seno, mediante la inmigración masiva, la creación de 

poblaciones que rechazan todas sus normas, valores y una base constitucional. 

Y lamentó que en 2023 en Berlín, casi 80 años después del Holocausto, las 

personas puedan gritar “muerte a los judíos” en las calles con total 
impunidad. 

Es asombroso lo que está pasando en el mundo ahora. 

Otro artículo aquí. Ese individuo sale constantemente en las noticias.  

Erdogan amenaza con declarar la guerra a Israel y enviar militares a Gaza 16

en escalofriante advertencia 

No voy a leer lo que él dijo. Pero en algún momento él cumplirá sus amenazas. 
Porque todos están eligiendo bando. Todos están listos para elegir cando. Países de 

Sudamérica, de África, de toda Europa, de toda Asia ya han elegido de qué lado 

están. Ellos ya han elegido bando, ya han decidido lo que van a hacer. Solo queda 

Europa. Pero entendemos lo que va a pasar cuando los acontecimientos anunciados 

por la Primera Trompeta empiecen a tener lugar. Pero ellos ahora están muy cerca de 

 https://www.zerohedge.com/geopolitical/europe-facing-civil-war15

 https://www.express.co.uk/news/world/1829092/Erdogan-Turkey-Israel-war-Gaza16
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tomar una decisión debido a todos los cambios que están teniendo lugar y todas esas 
cosas sobre las que estamos hablando aquí. 

Pentágono anuncia nueva bomba nuclear 24 veces más poderosa que la 17

lanzada sobre Japón 

Y todos tienen que enterarse de esto, ¿verdad? ¿No es esta una gran noticia para el 

mundo? Si no logramos tener armas hipersónicas entonces al menos tenemos una 

bomba nuclear más potente. Quizá esto pueda hacer con que algunos países piensen 

dos veces antes de atacarnos. Pero a esos países esto no les importa. Ellos tienen 

armas hipersónicas. Todo esto es un juego, un juego de guerra. No voy a seguir 
leyendo este artículo tampoco. 

Alemania lanza siniestra advertencia sobre guerra en Europa 18

En declaraciones a la cadena alemana ZDF el domingo, Boris Pistorius, 

miembro del Partido Socialdemócrata del canciller Olaf Scholz, dijo que 
naciones como Alemania tendrían que aumentar la capacidad de sus fuerzas 

armadas para mantener la paz en la región, y que necesitaban cambiar su 

mentalidad a una en la que la guerra fuera posible. 

“Tenemos que acostumbrarnos a la idea de que podría haber una amenaza de 
guerra en Europa', dijo Pistorius. Y eso significa que tenemos que estar 

preparados para la guerra, tenemos que estar a la defensiva y preparar a la 

Bundeswehr y a la sociedad para ello.” 

 Es increíble lo que Alemania está haciendo ahora. 

Primer Ministro israelí anuncia segunda etapa de guerra, con amplia 19

ofensiva terrestre, y dice que “Nunca Más” es ahora.  

Esto viene de Israel. Ellos dijeron que su “Nunca más” es ahora y están bajo enorme 
presión. Pero Israel no va a parar. Ellos van a hacer lo que tengan que hacer. Pero 

ellos están perdiendo apoyos. Macron dijo que si llevase peluca él daría la vuelta a su 

peluca. Él dijo eso en un intento de cambiar la dinámica, de retroceder en su apoyo 

a Israel. Y les diré algo: las cosas que dicen esas personas pueden poner el mundo 

patas arriba. 

 https://www.foxnews.com/us/pentagon-announces-new-nuclear-bomb-24-times-more-powerful-dropped-japan 17

 https://www.newsweek.com/germany-ominous-warning-war-europe-183920018

 https://www.timesofisrael.com/pm-never-again-is-now-its-our-2nd-independence-war-humanitys-war-against-19

evil/ 
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En Europa se está creando un superestado sin el consentimiento del 20

pueblo, advierte un eurodiputado polaco 
Los europeos no se dan cuenta de que está a punto de producirse un golpe de 

estado, que la Unión Europea como comunidad de estados soberanos está 

siendo abolida y que se está creando un superestado sin el consentimiento del 

pueblo… 

No voy a leer todos los artículos sobre esto pero hay varios artículos que hablan sobre 

lo que Europa está haciendo ahora mismo, impulsando la unión y la cooperación 

militar, una decisión en la que el pueblo no tiene ni voz ni voto. Eso es lo que dicen 

esos artículos. Y esto ha encrespado a algunos. Polonia se ha rebelado contra esa 
decisión y todo está yendo muy rápido. Y todas esas cosas nos llevan al primer 

acontecimiento anunciado por la Primera Trompeta. 

Los arrebatados comentarios de Erdogan sobre Hamas son una 21

'preocupación real' para los aliados de la OTAN, a medida que aumenta la 
tensión 

¡Increíble! Esto siempre ha sido así. Él nunca ha estado de acuerdo con Europa. Creo 

que hace algún tiempo él estaba de acuerdo en un 8% o algo así. Y ahora menos. Creo 

que en uno de esos artículos aquí ellos hablan sobre eso. 

Recuerden que la profecía dice que Turquía va a traicionar a Israel. No a Judá, pero a 

Israel. Y esto tiene que ver con Efraín, Manasés, con Europa Occidental. Y él es quien 

va a cumplir esa profecía. 

¡Hay tantos artículos sobre esto! Yo quedo admirado con la cantidad de artículos que 

hay sobre esa guerra y lo que ellos están haciendo en diferentes partes del mundo. 

Irán se está preparando para una gran guerra. ¿Entendemos esto? 

No voy a leer todos los artículos que tengo aquí. Hay tantas cosas pasando. El 
siguiente artículo es realmente sensacional. ¡Y lo digo con sarcasmo! 

Wall Street Journal: EE. UU que el Grupo Wagner planea enviar defensas 22

aéreas a Hezbolá. El Grupo Wagner, la organización paramilitar rusa... 

Sus los principales líderes están fuera de combate pero ellos siguen siendo el mismo 

grupo que Rusia utiliza en diferentes partes del mundo. ¿Quién está engañando a 

 https://www.zerohedge.com/political/super-state-being-created-without-consent-people-warns-polish-mep 20

 https://www.express.co.uk/news/world/1829926/erdogan-nato-concern-hamas-israel-turkey21

 https://www.wsj.com/world/russias-wagner-group-may-provide-air-defense-weapon-to-hezbollah-u-s-intel-22

says-37dc8f45
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quién? Si ellos tienen todas esas armas para brindar apoyo militar, ¿de dónde viene? 
Ellos siguen jugando sus jueguecitos. Como antes de la Segunda Guerra Mundial. El 

mismo tipo de basura. Solo que ahora esto es mucho peor. Este articulo habla sobre 

el Grupo Wagner. 

…la organización paramilitar rusa planea proporcionar un sistema de defensa 
aérea a Hezbolá, la milicia libanesa, dicen funcionarios estadounidenses... El 

sistema ruso SA-22 que ellos planean enviar utiliza misiles antiaéreos y 

cañones de defensa aérea para interceptar aviones. 

Israel advierte que una unidad de élite respaldada por Irán está ahora en 23

el Líbano para unirse a la guerra 

Si esto empieza, hermanos, ustedes tienen que asegurarse de tenerlo todo 

preparado. Si Hezbolá se involucra en esa guerra y empieza a atacar a los territorios 

israelíes por el norte el mundo será lanzado a una gran guerra. Así de cerca estamos. 

Si ellos hacen esto, si ellos atacan a Israel, la cosa no va a quedar solo en esto. Ellos 

van a arrastrar a todos los países de Oriente Medio a ese conflicto. “Y cuando veas 

Jerusalén rodeada de ejércitos…” Y Jerusalén nunca ha estado rodeada de tantos 

ejércitos como ahora. Es horrible lo que está pasando. Y todo encaja perfectamente. 
Debemos permanecer sobrios. 

Alemania desplegará batallones de tanques en la frontera rusa 24

Y seguro que los rusos están muy contentos con esto, ¿verdad? No voy a leer ese 
artículo tampoco. Pero ellos siguen presionando. Los alemanes están ejerciendo 

mucha presión sobre Rusia ahora mismo. 

Y esto para no hablar de lo que está pasando en Sudán y en otras regiones del 

mundo, donde las cosas se están poniendo cada vez más feas. 

Alemania quiere un ejército que sea la columna vertebral de la defensa 25

europea 
Alemania planea acelerar las reformas de su burocracia militar como parte de 

una revisión en curso de las fuerzas armadas del país, el ministro de Defensa 
Boris Pistorius delineó en un documento presentado el jueves en Berlín. La 

renovación de las fuerzas armadas pretende hacerlas más capaces de 

 https://www.newsweek.com/israel-warns-elite-iran-backed-unit-now-lebanon-join-war-1840453 23

 https://www.rt.com/news/586745-germany-tank-battalions-deployment-lithuania/24

 https://www.dw.com/en/germany-vows-to-make-military-the-backbone-of-europes-defense/a-67361593 25
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defender a Alemania y a sus aliados. “Debemos ser la columna vertebral de la 
disuasión y la defensa colectiva en Europa. Nuestra propia población, así 

como nuestros socios en Europa, Norteamérica y el mundo, esperan que 

hagamos frente a esta responsabilidad', dicen las nuevas directrices de 

defensa.” 

“La Bundeswehr – que es como se conoce al ejército alemán - debe estar 

preparada para la guerra en todos los ámbitos. Esto significa que su personal y 

equipamiento deben estar orientados al cumplimiento de sus exigentes 

misiones”, añadía el documento. “Un ejército bien equipado y capaz de 

vencer en combates de alta intensidad en cualquier momento es la única 
forma de garantizar una disuasión creíble y la paz”. 

Y estoy leyendo esto porque esas cosas muestran un cambio de mentalidad del 

pueblo alemán y de su actitud hacia la guerra. Y también queda claro que ellos serán 

los que encabecen todo lo que va a ocurrir aquí al final, especialmente en la Quinta 
Trompeta. Y si usted no sabe lo que anuncia la Quitan Trompeta, usted solo tiene que 

leer lo que pone en los libros. 

Continuaremos con la 4ª parte el próximo Sabbat.
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